

Podría ser la primera santa de Chile

Vida de Sor Teresa de Los Andes, analizan enviados del Vaticano

SANTIAGO.— Mientras en el mundo los devotos abogan por la canonización de más de dos mil causas, la vida humilde de una religiosa chilena, Sor Teresa de Los Andes, movilizó ayer a dos enviados especiales del Vaticano, quienes llegaron con la específica tarea de investigar la vida de esta carmelita, que podría ser la primera santa de Chile.

Los delegados de la santa sede son el difundido postulador europeo Simón Tomás Fernández, sacerdote dinámico y definido como un "hombre que no ceja", y el abogado, padre Luis Porsi, señalado por la sagrada congregación de las causas de los santos del Vaticano. El primer religioso es español en tanto que el abogado es romano.

El proceso tendiente a la santificación de Sor Teresa de Los Andes, cuyo nombre verdadero es Juanita Fernández Solar, se inició en 1947, 27 años después de su muerte y se prolongó hasta 1972. Uno de los personajes que intervino en él es monseñor Juan Pallavicini, de la parroquia Santa Ana, que tomó contacto para los trámites con el Obispo de San Felipe, monseñor Francisco de Borja Valenzuela y con el padre español acreditado en Chile, Marino Purroy, quien actualmente se desempeña como vicepostulador de la santificación.

Al conversar ayer con este diario, el padre Marino señaló: "En Chile ya se ha hecho todo lo que debe. Sólo falta la versión de los enviados del Santo Padre, quienes están iniciando las entrevistas a familiares y conocidos de la religiosa Sor Teresa de Los Andes,

para confeccionar un importante documento que será presentado en el Vaticano".

MILES DE DEVOTOS

A la fecha, recopilados en los últimos años, se han llenado 16 volúmenes que contienen agradecimientos a los favores realizados por Sor Teresa. Ella murió a los 20 años de edad, siendo una joven inteligente, alegre y absolutamente equilibrada, que había tomado los hábitos recién 11 meses antes. Sor Teresa provenía de una familia muy acomodada dueña de la hacienda Chacabuco. Quienes la conocían aseguran que no le importó cambiar su riqueza por una humilde celda de convento carmelita, donde como velador tenía un cajón de fruta de madera.

Los peregrinos que la veneran en silencio, llegando privadamente hasta su tumba (que no es expuesta a demostraciones públicas) suelen solicitarle trabajo y salud. Se sabe que miles y miles de fieles han sido favorecidos con sus gracias. El lema de esta juvenil religiosa chilena, prototípico de las niñas de su tiempo, era: "Me esmeraré en labrar la felicidad de los demás. Sólo Dios basta. Fuera de él no hay felicidad posible".

Dicen de ella, quienes la conocieron, que su principal virtud fue la obediencia y la naturalidad. Como todas las niñas escribía un diario de vida en el que comentaba lo entretenido que era jugar un buen partido de tenis, cantar, rezar y hacer deportes. Su

canonización es solicitada por un grueso número de creyentes católicos, que esperan desde 1947 ver a Sor Teresa en los altares.

DECLARACIONES

"Hemos venido desde Roma a conocer en el terreno la figura de Sor Teresa en sus aspectos sociales, religiosos y geográfico. Con esta recopilación se redactará un informe de alrededor de mil páginas que esperamos sea presentado a la sagrada congregación para la causa de los santos de 1968", señaló el sacerdote español Simón Tomás Figueroa, postulador de la causa para declarar venerable y, posteriormente, canonizar a esta religiosa chilena, oriunda de Los Andes.

El padre Figueroa es acompañado en su viaje por el abogado del proceso, sacerdote Luis Porsi, de nacionalidad italiana, quien ha llevado el caso durante los últimos años y quien elaborará el informe final y lo hará imprimir en Roma para luego ser sometido a estudio y debate.

"Debemos comprobar las virtudes heroicas de sor Teresa en esta ciudad, Viña del Mar y Santiago, reunir antecedentes e informes sobre su vida y trabajo. Todo ello permitirá que sea declarada venerable y luego optar a su canonización", agregó el sacerdote español.

Permanecerán en nuestro país durante algunos días para viajar luego a otros países de América y Europa.

El Mercurio, Calama, 5-1-1982, p.8.

682533

Vida de Teresa de Los Andes, analizan enviados del Vaticano. [artículo]

Libros y documentos

FECHA DE PUBLICACIÓN

1982

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Vida de Teresa de Los Andes, analizan enviados del Vaticano. [artículo]

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)